

la cie asphalte
présente

pop fictions

la toison d'or

- ◆ Une *pop-fiction* est une forme qui emprunte à l'imaginaire et à la forme de la chanson pop, comme point de départ ou comme inspiration, en reprenant des motifs, des citations, des phrases tout droit venus de l'univers pop de la chanson.
- ◆ Une *pop-fiction* développe la musicalité, dans la langue et dans la composition, elle revendique sa parenté avec la chanson pop.
- ◆ Une *pop-fiction* véhicule une pop culture, elle s'autorise à jouer avec l'imaginaire des cultures populaires parfois jusqu'au cliché.
- ◆ Une *pop-fiction* assume la liberté de la citation, de l'esthétique du *cover*, de la reprise et du mix. Les inspirations, littéraires, musicales, cinématographiques, sont clairement énoncées et ce tissage de références peut constituer le matériau même de l'écriture.
- ◆ Une *pop-fiction* est narrative, elle porte une fiction.

Edito

Le livre-album *Pop-fictions – La Toison d’or* est le fruit d’un atelier d’écriture, de théâtre et de création musicale mené dans le cadre du dispositif de jumelage-résidence d’artistes en milieu scolaire à Tourville-la-Campagne. Cette résidence s’est déroulée dans une classe de CE2-CM1 et une classe de CM2 de l’école Aux Quatre vents de janvier à avril 2023. Sa mise en œuvre s’appuie sur la collaboration inédite d’artistes aux univers artistiques aussi affirmés que divers : l’auteur-metteur en scène David Coulon pour l’écriture et la mise en scène, l’autrice-metteuse en scène Aline César pour la direction artistique et la coordination, l’autrice-compositrice-interprète et réalisatrice de clips Chloé Robineau (alias Robi) et l’ingénieur du son Guillaume Callier, avec un passage musical de l’autrice-compositrice et coach vocale Eléonore du Bois (alias ODGE). Les textes et chansons qui suivent sont tous issus des ateliers d’écriture menés au cours de la résidence avec l’intervention et les arrangements des artistes.

Le projet s’est construit autour de trois moments : l’atelier d’écriture d’abord, au cours duquel les élèves ont composé des « pop-fictions », des formes courtes pour la scène, à la fois musicales et narratives, inspirées de l’univers de la chanson pop, selon le concept imaginé par Aline César. Un workshop de création musicale ensuite, qui a permis aux élèves d’écrire, de mettre en musique et d’interpréter des chansons originales. Une mise en ondes et en images enfin, avec l’enregistrement des chansons et le tournage des clips.

La chanson a été pour nous un moteur d’écriture et d’invention pour fabriquer des formes narratives originales. La chanson pop a pour particularité d’être à la fois très personnelle, en prise directe avec l’intime, et totalement immergée dans une culture commune.

Clin d’œil à la création de l’opéra-féerie *La conquête de la Toison d’or* sur un livret de Pierre Corneille au Vieux-Château du Neubourg en 1660, notre projet propose une relecture du mythe du voyage des Argonautes. Au travers de ce périple initiatique qui les conduit d’Occident en Orient, nous questionnons la rencontre des autres cultures, la figure de l’autre, la tolérance, la solidarité, la fraternité et la sororité, avec une attention particulière aux figures féminines... ou comment le voyage contribue à nous transformer. Une thématique qui entre en résonance directe avec le festival *Et pop! au château* porté par la Cie Asphalte depuis septembre 2022 et dont la prochaine édition aura la Toison d’or pour fil conducteur.

En lisant, en écoutant et en regardant ce livre-album et ces clips, nous vous invitons à un voyage dans l’imaginaire et les préoccupations des jeunes de ces deux classes de Tourville, un voyage émouvant, surprenant, drôle parfois, et surtout d’une grande liberté.

Nous adressons enfin nos sincères et chaleureux remerciements aux équipes pédagogiques qui ont porté ce projet tout au long de l’année avec leurs élèves : Julie Mukendi et Hélène Le Roux.

Sommaire

Prologue

Notre toison — p. 4

textes des CE2-CM1 de l'École aux Quatre vents, avec David Coulon

Episode I

Ailleurs, c'est notre avenir — p. 7

textes des CE2-CM1 de l'école aux Quatre vents, avec David Coulon
texte et musique des CE2-CM1 de l'école aux Quatre vents, avec Robi

Chant I

Au paysage — p. 10

texte et musique des CE2-CM1 de l'école aux Quatre vents, avec Robi

Episode II

Notre Jason — p. 12

textes des CM2 de l'école aux Quatre vents, avec David Coulon

Episode III

Un jour les filles peindront leurs muses — p. 16

textes des CM2 de l'école aux Quatre vents, avec David Coulon**

Atalante

Héra

Les harpies

Les sirènes

Médée

Chant II

Juste des femmes heureuses — p. 19

texte et musique des Cm2 de l'école aux Quatre vents, avec Robi

Portfolio — p. 21

Crédits

Réalisation : Aline César — Textes des élèves, écrits avec David Coulon (fictions) et Robi (chansons pop) – **Chansons :** Robi (AKA Chloé Robineau) – **Mise en ondes :** Guillaume Callier – **Mise en clip :** Robi – **Photographies :** Aline César. En complicité avec les enseignant·es Julie Mukendi et Hélène Le Roux. **Design graphique du livret :** Serge Nicolas @WorkDivision. Avec le soutien de la Drac Normandie, du Conseil Départemental de l'Eure, de la DSDEN de l'Eure et de la Communauté de Communes du Pays du Neubourg.

** chansons pop-inspiration sur le thème du voyage, sélectionnées par les élèves de CM2: Anggun, *Je partirai* – Henri Dès, *Le voyage* – Corneille, *Bon voyage* – Julien Doré, *Paris Seychelles* – Jennifer, *Au soleil* – Etienne Daho, *Week-end à Rome* – Dorothée, *Qu'est-ce que j'oublie dans ma valise* – Calogero, *On va partir en voyage* – Gims et Vitaa, *Prends ma main* – Jean Jacques Goldman, *Là-bas* – Céline Dion, *J'irai où tu iras* – Kenn'v, *Tahiti* – Rose Laurens, *Africa* – Gilbert Montagné, *Sous les sunlights des tropiques* – Bigflo et Oli, *Bienvenue chez moi* – Lilicub, *Voyage en Italie* – Desireless, *Voyage, voyage* – To Be Three, *Partir un jour sans retour* – Charles Trenet, *Voyage au Canada* – Charles Aznavour, *Emmenez moi* – Pierre Perret, *Les jolies colonies de vacances* – Gilbert Bécaud, *Nathalie* – Joe Dassin, *L'Amérique* – Hugues Aufray, *Santiano* – Dalida, *Voyage sans bagage*.

prologue

notre toison

Le coryphée

Vous connaissez l'histoire de la Toison d'or ? Jason, les Argonautes, Médée... ça vous dit quelque chose ? Non ? Vraiment ? Et les sirènes, les harpies, le dragon... Non ? Pas plus ? Quelqu'un peut raconter ?

Tout le monde lève la main pour raconter.

Olivia

Moi je sais !

Le roi Hermès est le père des jumeaux Phrisos et Hellé. Un jour, le couple se sépare et le roi Hermès tombe alors amoureux d'une autre femme qui n'aime pas les jumeaux. Elle réfléchit et se dit que le roi tuera peut-être ses fils si elle lui demande. Vingt-et-un ans plus tard, Jason veut récupérer son trône. Pour cela, il doit récupérer la Toison d'or, alors il constitue un groupe de cinquante compagnons qui vont sur l'Argo puis ils naviguent. Les hommes surveillent les arbres, il leur faut un koala pour manger les bambous qui ont poussé sur le bateau. Ensuite, ils iront chercher la Toison d'or.

Johann

Non, ça ne commence pas comme ça la Toison d'or ! Le père de Jason est mort. Jason demande à un constructeur de construire un bateau et il part à la conquête de la Toison d'or. En chemin, il rencontre Johann et son ami le hérisson qui ont le nez couvert de ketchup.

Sophia

Non, voilà la vraie histoire !

Il était une fois, Jason, un homme qui voulait aller chercher la Toison d'or mais Pélidas la voulait aussi. Jason monta sur un bateau avec sa copine Médée et d'autres copains. Jason dit à ses copains de nager dans l'eau pour que le bateau avance. Mais, un jour plus tard, ils n'en pouvaient plus de nager alors ils s'arrêtèrent dans une ville. Ils croisèrent un koala qui jouait aux quilles dans un jardin. Ensuite, ils virent la toison, mais elle était gardée par un rat géant alors Jason prit son épée et le tua. Ils vécurent heureux pour toujours, sauf Pélidas qui ne survécut pas au voyage.

Hugo

Moi je vais vous raconter !

C'est l'histoire d'un jeune garçon du nom de Jason, un prince formé par un pégase qui lui enseigne plein de techniques. Un jour, il rentre dans sa petite cabane, se sert un verre d'eau au robinet. À ses vingt-et-un ans, il part en voyage avec des compagnons. Jason leur dit : « *Nous*

n'avons plus assez de nourriture, arrêtons-nous sur cette île. » Un de ses compagnons dit : « *Fais attention aux kangourous géants !* ». Ils récupèrent des provisions mais doivent fuir vers le bateau quand les kangourous apparaissent.

Lenny

Jason part chercher son trône. Il arrive à une rivière et au bord de l'eau, il y a une vieille dame avec un hérisson. Elle veut traverser la rivière alors Jason la transporte mais il cogne une quille et perd une sandale dans le courant. Il arrive en ville pour reprendre son trône quand il voit le roi avec un kangourou. Le roi veut la Toison d'or en échange du trône. Jason se construit un navire et accompagné des Argonautes, il part à la recherche de la toison.

Faustine

Un jour, Jason, âgé de vingt ans, partit à la recherche de la Toison d'or. Le lendemain matin, il vit une vieille dame. Jason traversa la rivière en faisant de la natation. Deux ans plus tard, il rencontra Médée et ils tombèrent amoureux. Un jour, Jason et Médée allèrent chercher la toison d'or en Colchide. Arrivés en Colchide, ils virent un dragon avec une énorme queue. Jason tua le dragon et Médée récupéra la toison. Trois ans plus tard, pour son anniversaire, Jason eut un koala et il récupéra son trône.

Arthur

Le père de Jason l'envoie à une créature. À vingt-et-un ans, il revient à Iolcos pour partir en voyage avec son copain Eric. Ils arrivent sur une île où ils combattent Hermès. Ensuite, ils prennent la Toison d'or, combattent Pélidas en l'écrabouillant avec l'Argo et rentrent à la nage. Un kilomètre plus loin, ils croisent un poulet gonflable qu'ils chevauchent pour rentrer à Iolcos. Là, ils donnent la toison à Pélidas qui s'en va.

Lily

Il était une fois un aventurier qui s'appelait Jason. Avec son ami Ronan, ils partirent la nuit sur leur bateau. Ils virent des hiboux dans le ciel noir et des koalas sur une île remplie de forêts, de juments et de renards. Ils se dirent que c'était bizarre. Quand ils rentrèrent chez eux, ils accrochèrent la Toison d'or à leur mur et ils vécurent une belle vie.





Mathis

Il était une fois, des Argonautes qui trouvèrent au cours d'un voyage un rat géant qui voulait les manger, mais ils réussirent à le couper en deux morceaux. Ensuite, ils allèrent dans un monde rempli de koalas qui leur faisaient des câlins et où ils trouvèrent un nid avec trois petits koalas très mignons. Ils reprirent la route et croisèrent une hirondelle. Ils réussirent enfin à arriver à destination sur une plage jonchée de quilles.

Enola

En hiver, Jason a décidé d'aller reprendre son trône avec des Argonautes. Ils construisent un bateau pour aller chez Pélidas. Avant de partir, ils voient un kangourou qui vole leur nourriture et l'eau. ...

Terrence

Jason va combattre un grand rat et tuer un traître avec une hache. Il trouve une écaille et fait un numéro.

Faustine

Bébé, Jason apprend le karaté dans son jardin. Il commence à bâtir l'Argo. Quand ils partent, ils rencontrent un hippocampe géant avec un collier formé de quilles.

Clara

À sa naissance, le père de Jason lui offre un koala. A son anniversaire, il reçoit des rollers offerts par le koala. A vingt-et-un ans, il embarque dans le bateau avec la déesse Amélie et il prend la route pour la Toison d'or. Il affronte un hérisson avec des piques en feu. Il réussit à récupérer la Toison et le trône de son oncle Pélidas. Pélidas quitte la ville de Camargue et Jason récupère le trône de son père.

Milan

Jason part pour reprendre la Toison d'or. Jason se lave les mains au robinet et dit au revoir au chien qui est dans la niche. Au passage, il voit un kangourou qui saute partout. Quand il voit la toison, il approche et entend un bruit mais c'est un hibou alors il reste sur ses gardes et là, un serpent apparait. Jason l'attrape par la queue et le plaque par terre. Ensuite il part en prenant la Toison et réussit à remonter sur le drakkar. Il donne la Toison à Pélidas et en fin de compte, il réussit à retrouver son trône.

Maël

Un jour, un homme qui s'appelle Jason voulait prendre la Toison d'or à Pélidas le roi. Mais il fallait un bateau, donc ils en ont construit un. Pendant la route, il rencontra plein d'embuches : des géants, des kangourous, des hiboux... Les Argonautes sont tous tombés à l'eau et il fallait savoir nager sinon tu te noyais. Un jour, ils réussirent à passer dans le château de Pélidas le roi. Ils virent la Toison d'or mais un riposteur apparut et prit la toison. Les Argonautes se lancèrent dans une course poursuite avec le risposteur et au bout de deux heures, ils réussirent à reprendre la toison. Alors, ils repartirent. Tout le monde était content, sauf Pélidas qui les poursuivit en bateau avec ses gardes.

Mathéo

Jason fait construire un bateau qu'il va appeler l'Argo puis il quitte la terre avec les Argonautes. Jason veut prendre la Toison d'or mais ils n'ont pas de nourriture. Ils doivent affronter un rat géant, un koala monstrueux puis un monstre et ils doivent combattre des squelettes. Quand il a la toison, ils doivent repartir et ramener la Toison à Pélidas pour que Jason devienne roi.

Joris

Quand il était tout petit, Jason avait un jouet, c'était une route. Quand il apprit à marcher, il marchait sur de l'herbe. Son arrière-grand-père s'appelait Kayhs et tout le monde se moquait de lui car ce n'était pas un prénom de grand-père. Jason grandit. A vingt-et-un ans, il partit conquérir le château. Avec Médée, ils vécurent plusieurs aventures et durent tuer le taureau pour prendre la Toison d'or et conquérir le château. Ils devinrent les rois du château et firent une grande fête avec les dieux et les animaux.

Léo

Jason veut récupérer la Toison d'or mais il ne peut pas parce qu'il y a un kangourou qui joue avec pendant qu'un rat et une hyène fêtent Noël !!

Liam

Jason devait récupérer la Toison d'or mais un méchant kangourou et un rat qui jouent dans une hutte l'empêchent de passer alors Jordan qui vient de Normandie aide Jason avec des quilles.

épisode I

ailleurs, c'est notre avenir

Le coryphée

Jason rassemble cinquante Argonautes pour partir avec lui en quête de la Toison d'or. Présentez-vous Argonautes ! Et dites-nous quelles sont vos motivations pour partir ?

Acaste (Mathis)

Je m'appelle Acaste
Le monde, je dévaste
Je suis enthousiaste
Et un très bon gymnaste

J'ai envie de monter sur l'Argo
Pour découvrir et partir
Mais j'ai peur de mourir et moisir.

Télamon (Arthur)

Je m'appelle Télamon, le roi des lions
Je suis un as de la natation
J'aime bien porter des chignons
J'étudie les scorpions et fabrique des pions

J'ai envie de monter sur l'Argo
Car je veux du combat et des débats
Mais j'ai peur du vertige et des vestiges.

Canthos (Faustine)

Je m'appelle Canthos
J'adore le cosmos

J'ai envie de monter sur l'Argo
Pour découvrir des aventures
Mais j'ai peur de mourir, de sortir et de jaunir.

Nauplios (Olivia)

Je m'appelle Nauplios
Mon cousin est Argos
Je n'aime pas les os

J'ai envie de monter sur l'Argo
Pour ramener la Toison d'or
Et voir des centaures
Mais j'ai peur de partir et de mourir.

Hylas (Sophia)

Je m'appelle Hylas
Et j'ai des sandales pour faire des traces

Moi, j'ai envie de monter sur l'Argo
Parce que je veux des combats et voir des rats
Mais j'ai peur de mourir et des souris.

Atalante (Enola)

Je m'appelle Atalante
Je vis dans une tente
Je suis une combattante

J'ai envie de monter sur l'Argo
Pour l'aventure
Mais j'ai peur des dragons.

Astérion (Lenny)

Je m'appelle Astérion
Je n'ai peur ni des scorpions ni des lions
Je me coiffe avec des chignons
Au bord du lagon, je joue avec des pions

J'ai envie de monter sur l'Argo
Parce que je veux de l'amitié et aimer
Mais j'ai peur de mourir et de partir

Je veux des cocotiers, des plages
Je veux des chameaux, des mirages
Au-dessus des vieux volcans
Regarder l'océan.

Miléto (Terrence)

Je m'appelle Miléto
Le dieu de l'eau
Je sais nager plus vite qu'un bateau
Et je n'ai aucun défaut

J'ai envie de monter sur l'Argo
Pour aider Jason et combattre à ma façon
Mais j'ai peur de ne pas être payé
et d'être renvoyé.

Jason (Johann)

Je m'appelle Jason
Agile comme un papillon
Je me glisse tel un tourbillon
Pour devenir le nouveau pharaon

J'ai envie de monter sur l'Argo
Pour voler la Toison d'or qui est dehors
Mais j'ai peur d'être démasqué
Dès que nous aurons embarqué.

Erytos (Milan)

Je m'appelle Erytos
Je vis dans le cosmos
Mon ami est Eros
Je suis toujours accompagné de ma thermos

J'ai envie de monter sur l'Argo
Pour faire des combats contre des géants rats
Mais j'ai peur d'être abandonné et terrifié.



**Clytios (Lily)**

Je m'appelle Clytios
J'aime les tacos
Je déteste les grosses et Argos
J'ai peur des fosses

Moi, j'ai envie de monter sur l'Argo
Car je veux vivre des aventures
Et faire de la torture
Mais j'ai peur de Pélias et des rapaces.

Idas (Maël)

Je m'appelle Idas
J'ai de belles godasses
J'aime bien la marque Adidas
Et je suis le roi des rosaces

Moi, je veux monter dans l'Argo
Pour combattre Pélias
Mais j'ai peur des rapaces.

Argos (Léo)

Je m'appelle Argos
J'aime bien la sauce des tacos
Je viens de m'envoler dans le cosmos

Moi, j'ai envie de monter sur l'Argo
Pour les combats et les soldats
Mais j'ai peur de mourir et de partir.

Mopsos (Laly)

Je m'appelle Mopsos
J'aime les tacos et la sauce
J'adore Thanos
Les vœux, je les exauce

Moi j'ai envie de monter sur l'Argo
Parce que j'aime bien les aventures
Et pour me baigner dans l'azur
Mais j'ai peur de mourir et de ne pas m'en sortir.

Augias (Clara)

Je m'appelle Augias
J'ai des sandales Adidas
J'adore les strass

Moi, j'ai envie de monter dans l'Argo
Pour aider et participer
Mais j'ai peur de mourir et de courir.

Echion (Liam)

Je m'appelle Echion
J'aime les lions et les scorpions
Je porte un chignon
J'aime jouer aux pions
Je suis venu en chaussons

Moi, je veux monter sur l'Argo
Parce que j'ai envie de devenir un soldat
Et de faire des combats
Mais j'ai peur des taureaux et des chameaux.

Pelée (Joris)

Je m'appelle Pelée
J'aime les épées et les boucliers
J'adore croiser mon amoureuse Médée

Moi, j'ai envie de monter sur l'Argo
Pour gagner de l'argent et combattre des géants
Mais j'ai peur de me noyer et de me faire écraser.

Astérios (Mathéo)

Je m'appelle Astérios
J'adore les tacos
Je suis courageux comme Thanos

J'ai envie de monter sur l'Argo
Pour rencontrer le centaure
Et ramener la Toison d'or
Mais j'ai peur de partir loin de ma famille et de mourir

Talaos (Hugo)

Je m'appelle Talaos
J'adore les tacos
Mon meilleur ami est Argos

Moi, j'ai envie de monter sur l'Argo
Pour faire des combats avec des soldats
Mais j'ai le vertige et je ne veux pas avoir de litiges.

Tiphys (Faustine CM1)

Je m'appelle Tiphys
Je suis blessée à la cuisse
Et Erytos est mon fils

J'ai envie de monter sur l'Argo
Pour aider et participer
Mais j'ai peur des harpies et des géantes souris.

chant I

au paysage

Au paysage

Partir et devenir un voyageur
Cœur dur et ne rien dire
L'iris est la plus belle des fleurs
Ailleurs, c'est un souvenir

Le voyage est un poème
Partir est un dilemme
Ailleurs, toujours le même
Je rêve au paysage

Partir pour réouvrir mon cœur
L'heure tourne, il faut grandir
Iriser le temps, les couleurs
Ailleurs, c'est notre avenir

Le voyage est un poème
Partir est un dilemme
Ailleurs, toujours le même
Je rêve au paysage

Partir et trouver du bonheur
L'heure est venue de choisir
L'hirondelle dit à tout à l'heure
Ailleurs, je choisis de sourire

Le voyage est un poème
Partir est un dilemme
Ailleurs, toujours le même
Je rêve au paysage

Partir, éviter d'avoir peur
Sœur, ne pas me mentir
J'irai loin, retiens tes pleurs
Ailleurs, ni finir ni mourir

épisode II

notre jason

La coryphée

Et maintenant, vous pensez connaître l'histoire de Jason ? C'est qu'il y a plusieurs versions du mythe de la Toison. Vous voulez les connaître ?

Tout le monde se précipite pour raconter.

Le wifi d'or (Manon)

C'est l'histoire de Xavier qui avait un ami. Ils vivaient à Rennes sous un arbre. Un jour Jason décida d'aller voir son oncle Pélias. Mais quelques années plus tard, une voyante dit à Pélias qu'un homme portant une sandale avec un koala allait venir lui dérober son trône. Alors il lui donna un parchemin avec plein de fautes d'orthographe. Il y avait écrit : « *Bonjour, être humain, je sais ce que tu viens faire ici. Mais pour cela tu dois aller me chercher le wifi d'or.* » Alors Xavier et son koala partirent avec leur yacht. Ils s'arrêtèrent sur une île. Le roi Phinée ne pouvait plus manger à cause des harpies. Alors, ils lui préparèrent du potiron et ils tuèrent les harpies. Puis ils continuèrent leur chemin. En route ils trouvèrent enfin l'île. En cachette ils vont récupérer le wifi d'or. Ils réussissent mais avec difficulté à cause du serpent qui était autour de l'arbre où se situait le wifi d'or.

Jason et la pastèque d'or (Augustin)

Jason part pour aller chercher la pastèque d'or. Il part en wagon jusqu'en Afrique où pousse ce fruit. En attendant, Jason joue du xylophone. Une fois arrivé, il croise une artiste qui joue du yoyo. Il lui demande où se trouve la pastèque d'or. La dame lui répond que l'arbre se trouve à cent kilomètres. Une fois arrivé, il voit un koala géant qui lançait de l'orage. Il l'affronte. Jason voit un robinet. Il remplit ses mains d'eau et la projeta sur le koala. Il se désintégra. Jason récupéra la pastèque et la mangea. Les blessures que le koala lui avait faites disparurent.

Jason et la peau de l'ours... d'or (Elsa)

Il était une fois Jason et sa femme Karine. Jason devait aller chercher la Toison d'or en wagon. Il a nommé ses compagnons les Astronautes. Les dieux de l'Olympe le regardaient du ciel. Un de ses compagnons s'appelait Orphée, il jouait de la lyre et du xylophone. Ils s'arrêtèrent sur une île et virent un vieux papy tout maigre car les Harpies lui volaient son repas tous les jours. Les Astronautes combattirent les Harpies et le vieil homme put enfin manger. Ils partirent sur une autre île celle d'AEétés. Ils arrivèrent, prirent la Toison d'or, mais avec beaucoup de combats et de difficultés. Il fallait beaucoup de courage. Quand Jason était dans le wagon, il ne faisait rien et s'ennuyait. Alors il joua au yo-yo.

Phoebie

Jason partit avec les Réels pour aller chercher la Toison d'or. Il partit d'abord en wagon puis arriva au port, ils embarquèrent. Un des Réels jouait du xylophone. Ils arrivèrent sur une île pour se rassasier mais, ils ne trouvèrent que des poires. Ils repartirent sauf Ylan qui avait rencontré un kangourou sur la plage et ils ont eu une grande amitié. Arrivés près de la Toison d'or, qui était la peau d'un ours d'or, ils la prirent.

Nathan

Jason et les Argonautes sont sur l'ancienne île forge d'Héphaïstos. Ils prennent un wagon mais Karim et Xavier tombent. Donc les deux amis essaient de rejoindre l'équipage et ils voient une chambre au trésor dans la statue de Talos où ils trouvent un yoyo, une statue d'otarie, de pingouin et de plein d'autres animaux... Ils trouvent même une radio et quand ils l'ont allumée c'est du rock qui est venu. Quand ils sortent, Talos leur court après mais ils retrouvent l'équipage et s'enfuient. A la fin, quand Karim, Xavier, Jason et les autres arrivent en Colchide, après de longs combats ils repartent avec la Toison d'or.

Jason et la Toison de koala d'or (Liyana)

Jason, fils de l'ancien roi, avec son frère Wyatt vont chez le roi Pélias pour récupérer le trône qui revient de droit à Jason. En chemin, ils virent un arc-en-ciel. Ils arrivèrent chez Pélias qui était en train de jouer du xylophone sur un yacht. Jason lui expliqua qu'il voulait récupérer le trône. Pélias était raciste et Wyatt était noir. Le roi leur dit que pour récupérer le trône, ils devraient lui ramener la Toison de koala qui était en or. Alors ils partirent droit vers la plage. Ils s'arrêtèrent car la Toison était posée sur un grand arbre. Ils la ramenèrent chez Pélias et ils eurent le trône en échange. Alors pour fêter ça ils écoutèrent un orchestre.

Louise

Jason un grand acrobate, avait aussi un frère qui s'appelait William et qui avait eu un yacht construit par un de ses amis. Au moment où Jason devait combattre les squelettes plantés par le père de Médée, tout le monde se rendit compte que Jason était très fort en karaté. Quand les Argonautes repartirent avec la Toison, un des Argonautes adorait jouer de la musique alors, pour fêter la réussite de la Toison, l'Argonaute décida de jouer du xylophone. Mais quand les Argonautes arrivèrent à Olympie, la terre fit une rotation ce qui était gênant. Une fois que Jason reçut son trône, il reçut un papier de félicitation pour avoir récupéré la Toison.





Jason et Wayatt (Hind)

Il était une fois Jason qui était au restaurant avec l'un de ses compagnons Wayatt et son papa. Ils faisaient un jeu : celui qui dit le plus vite l'alphabet gagne. Ils ont mangé dans le meilleur restaurant du Canada. Ils repartirent en bateau. Ils ont fait tout l'océan Atlantique pour aller en Grèce. Jason, Wayatt, son papa et leurs compagnons affrontèrent Pélidas. Sur la route, ils jouaient du xylophone et au yo-yo avec leur ami le koala. Ensuite, Ils allèrent voir le roi pour avoir la Toison d'or. Le roi lui donna plusieurs épreuves à faire comme les Harpies, les deux rochers ou les taureaux qui crachent du feu... Après avoir accompli toutes les missions, il réussit à avoir la Toison d'or.

Jason et la Toison d'or (Romane)

Jason, né en Arabie Saoudite, déménage à sa naissance en Ouzbékistan. Quand il eut dix-huit ans, il partit en Grèce pour accomplir sa destinée pour reprendre le trône à Pélidas. Il arriva à trouver Pélidas qui lui dit vouloir d'abord la Toison d'or. Jason construisit un bateau raffiné. Il prit un passager nommé Wifi qui jouait du xylophone et commença à apprendre le yodal. Pour les provisions, Jason prit du kaki, de la mangue et encore plein d'autres choses. Il passa par Paris pour se réapprovisionner et il repartit en mer. Puis arriva sur l'île et trouva la Toison d'or.

Anaëlle

Jason doit aller chercher la Toison d'or pour son oncle Pélidas. Pour l'aider, il a choisi cinquante poules. Parmi elles, il y a un coq que l'on appelle Xavier. Pour les nourrir, il faut leur donner du kiwi. Ensuite, ils montèrent dans le bateau et prirent la route. Ce voyage était très risqué car c'était un serpent avec des yeux rouges qui gardait la toison d'or. Mais Jason savait comment endormir le serpent en lui donnant des œufs et en faisant de la danse artistique devant lui.

Daphné

Les argonautes avaient emporté avec un kangourou offert par l'ami de Jason, Yannis qui étudiait les arbres. Argos, l'architecte avait aussi prévu de fabriquer des wagons. Chaque jour Jason appelait sa femme grâce à son téléphone, au cas où il ne reviendrait pas de ce voyage. Quand il parvint à l'arbre où se trouvait la toison, elle avait disparu et à la place il y avait un xylophone en or.

Louis

L'oncle de Jason voulait ravir le trône de son père. Son père l'enveloppa dans un tee-shirt Oxbow et l'emmena à Chiron un vieux centaure. Vingt ans plus tard, il retourna en ville avec son avion. Il dit à Pélidas « *Rends-moi mon trône.* » Il dit « *oui, mais il me faut la Toison d'or.* » Il embarqua avec un équipage : des athlètes, son koala et Yasmine sa fille. Il mit dans sa soute : un xylophone, un livre wakoo . Il partit avec du raisin car il aimait ça. Il arriva en Colchide, il alla au palais puis il rencontra le roi et lui dit « *Il me faut la Toison d'or.* » AEétés dit « *oui mais tu dois planter des dents de dragon.* » Il planta des dents. Quand ils partirent, fou de rage, AEétés envoya ses troupes à leur poursuite. Ils durent affronter les soldats du roi. Ils arrivèrent à Iolcos et Jason devint le roi de Iolcos et de Colchide.

Eugénie

Jason demanda à Ylan de fabriquer un train avec des wagons. Ylan se mit au travail, aidé de son assistant le kangourou. Quand Jason revint, le train était terminé. Dans les wagons furent chargés de papier pour écrire, des oiseaux pour envoyer des messages en cas de danger et des abricots pour manger. Ils partirent. Le soir venu, ils firent la fête et rigolèrent des blagues de Jason. Le lendemain, arrivés sur l'île du roi Aétés, ils cherchèrent la Toison d'or. Arrivés devant le palais, les portes s'ouvrirent mais personne n'était là alors les Argonautes se séparèrent. Jason ouvrit une porte et vit la Toison d'or sous forme d'un oiseau d'or vivant. L'oiseau alla sur le bras de Jason. Le roi les arrêta et les mit en prison. Médée tua son père et libéra Jason et les Argonautes. Ils récupérèrent la Toison d'or.

Frederic

Jason ou de son autre nom Augustin, doit aller en Russie pour chercher la Toison d'or et reprendre le trône de son oncle Pélidas. Il doit recruter une équipe constituée des Argonautes et construire un bateau. Après avoir parcouru la moitié du chemin il leur manque de l'eau et de la nourriture. Ils s'arrêtent sur une île. Pour la nourriture ils trouvent des ananas et pour l'eau ils filtrent de l'eau de mer. Ils trouvent aussi des koalas. Après être arrivés en Russie, ils sont faits prisonniers pendant la nuit. Jason rêve de pronom exclamatif. Médée le réveille et ils partent chercher la Toison d'or et quittent durement la Russie.





Ewan

Xavier était en train de jouer au yam's avec Argos et Augustin. Tout à coup, il y eut de l'orage alors les trois amis rentrèrent chez eux pour aller chercher des bottes. En chemin, sur la plage, ils virent des pirates et entendirent leurs conversations. Ils voulaient aller chercher la Toison d'or en Colchide à bord de leur wagon à moteur. Aussitôt, les trois amis voulurent faire partie de l'équipage. Les pirates acceptèrent et commencèrent leur Odyssée. En chemin, ils virent des animaux très rares comme des renards et des koalas.

Rafael

À bord de son bateau, Jason cherche la Toison d'or avec Karim, Willy et son parrain. Sur le chemin, il trouve en oracle. Jason arrive sur l'île et demande à Aétès où est la Toison d'or. Aétès lui répond « *va me débarrasser des taureaux crachant du feu.* » Jason réussit. Alors Aétès lui dit où se trouve la toison. Jason roule jusqu'à la toison, la prend et repart. De retour sur son île, il devient le roi. Deux ans plus tard, Karim et Willie partent pour découvrir les mers magnifiques.

Lya

Robin va atterrir sur une île pour aller chercher le perroquet en or. Il rencontra Yliasse le père d'une jeune fille. Celui-ci voulait tous les tuer. Quand ils arrivent devant la Toison d'or, il y a une cacaotés géante et vivante qui bloquait le passage. Robin l'affronta avec son épée mais il est pris au piège dans la main du cacaotés. La jeune fille vient à son secours et le libéra des mains de l'oiseau. Robin le tua et prit le perroquet d'or. Il repartit avec.

Joris

A Paris, Ronaldo demande à son ami Jason d'aller faire un voyage à l'autre bout du monde. « *Oui je veux bien* » dit Jason. Ronaldo passe chez l'ophtalmo. « *On part* » dit Jason. Alors ils montent dans le wagon. Pour s'occuper Jason et Ronaldo jouent au yo-yo. Ensuite, ils s'arrêtent pour prendre un kangourou en Australie. Avec le kangourou, ils jouent au xylophone. Dès qu'ils sont arrivés à leur destination, ils mangent des asticots. Puis Jason et Ronaldo se battent contre des ennemis. Enfin ils récupèrent le yoyo d'or et rentrent à Paris.

épisode III

**un jour les filles
peindront
leurs muses**

La coryphée

Mais vous croyez peut-être qu'il n'y a que des garçons dans l'histoire de Jason et la Toison ?
Eh bien non !

Atalante

Les Argonautes *« viennent du bout du monde
Apportant avec eux des idées vagabondes »*
Atalante se battait comme une guerrière
Elle n'attaquait personne par derrière
C'était une véritable aventurière
Atalante était pionnière
Elle se montrait courageuse
Elle possède un excellent talent de nageuse
Atalante était une bonne navigatrice
Elle se prend pour une directrice
*« On va partir en voyage
Préparez vos bagages »*
*« J'ai préparé ma valise comme tous les ans
Je crois que j'ai tout mis dedans »*
C'est elle qui décide tout, c'est une vraie combattante
De voler la Toison d'or, elle tente
Mais l'Hydre de Lerne fait la barrière
A la franchir, c'est la première
Elle trouva une fourmière
Qu'elle mit à la fourrière
Dans l'Argo, elle était heureuse
Elle voudrait être chanteuse
Orphée chante *« L'amour se raconte en musique
Ça fait quelque chose de magique »*
Elle a inventé la calculatrice
Elle est actrice
Elle a une épée surprenante
Elle se montre très lente.

Héra

Héra est une déesse.
Elle n'aime pas les traîtresses.
Héra n'est pas très gentille.
Elle adore les chenilles.
Jason aime quand Héra l'aide.
La statue d'Héra a les cheveux raides
Elle bénit les mariages.
Héra fait beaucoup de chantage.
La femme de Zeus a une très grande cape.
Héra n'aime pas que Zeus ait des maîtresses.
Elle sauve une princesse.
En aidant Jason elle se casse la cheville.
Ses yeux pétillent.
Zeus lui achète un plaid.
Héra déteste les maîtresses de Zeus
Elle les trouve laides.
Elle dort sur des nuages.
Il n'y a pas de grillage
Héra donne des coupes
Sa statue se trouve sur la poupe.
*« Le voyage dura une journée et une nuit
Il veut fuir l'ennui
Son gri-gri me suit au son des tambours
Parfum de folie, magie de l'amour
Les jolies colonies de vacances
Tous les ans je voudrais que ça recommence
Pour becqueter on vous met à l'aise
J'ai l'estomac comme une falaise. »*

Les harpies

Les harpies sont des créatures méchantes
Elles embêtent le roi Phinée qui mange dans sa tente.
Elles apparaissent comme de vraies voleuses
Le festin que le roi prépare les rend heureuses.
Le roi les trouve vraiment moches
Il met de la nourriture dans sa poche.
Il est difficile de les attraper car elles sont ailées
Elles volent sa nourriture puis tentent de la porter.
Elles mangent avec une bouche d'humain grâce à leur tête de femme
Quand elles mangent elles n'ont aucun charme.
Quand les Argonautes arrivent, ils les trouvent méchantes mais marrantes.
Quand les Harpies voient les Argonautes, elles sont moins souriantes.
*« Emmenez-moi au bout de la terre
Emmenez-moi au pays des merveilles
Il me semble que la misère
Serait moins pénible au soleil. »*





Les harpies ne paraissent vraiment pas joyeuses
Les harpies deviennent très capricieuses.
Les Argonautes commencent à leur lancer de
petites roches
Jason leur lance sa dernière galoche.
*« J' préfère te dire, j'ai perdu mon sang-froid
J' préfère te dire, j'ai perdu mon sang-froid »*
Le roi Phinée peut enfin manger
Les harpies dans leur cage essaient de se
chatouiller.
Jason n'a pas eu besoin de sortir ses armes
Alors les Argonautes prennent leurs pagaies
et jusqu'à l'île ils rament.
*« Et dans le ciel, il y aura des étoiles
Et du soleil quand on mettra les voiles. »*

Les sirènes

Les sirènes sont des femmes.
Elles ont de drôle d'âmes.
Pour faire de l'écho,
on dirait qu'elles chantent dans un seau.
Elles chantent.
On dirait qu'elles hantent.
Elles mangent comme des cannibales.
Elles attirent les gens comme dans un bal.
Les sirènes sont des manipulatrices.
Elles chantent comme des actrices.
Leurs ailes ressemblent à des rames.
Quand elles battent des ailes cela fait
des bruits de tamtam.
Elles vivent au-dessus de l'eau.
Parfois elles remontent les ruisseaux.
Elles voient des jolis paysages
avec des pousses de menthe.
Elles ne possèdent pas de tentes.
Elles volent des balles.
Avec elles jouent au handball.
Leurs chefs s'appellent aussi les directrices.
Avec leurs boutons elles ont des têtes de
calculatrices.

Médée

Médée était très belle.
Sa beauté semblait réelle.
Elle avait les dons d'une magicienne.
Elle guérit comme une pharmacienne.
C'était une princesse.
Qui faisait preuve de gentillesse.
Elle paraît courageuse.
Elle semble aussi tricheuse.
Elle a été traîtresse.
Elle voudrait une nièce.
Tous les soirs, elle sortait les poubelles.
En les sortant, elle cassa une échelle.
Elle possédait une chienne
Elle transforma le dieu du vent en éolienne.
Elle éprouve une grande tristesse.
Elle vit une déesse.
C'est une grande testeuse.
Elle vit comme une menteuse.
Sa maison remplie de pièces
Elle transforma son père en caisse.
Jason et Médée tombèrent amoureux
Ensemble ils voudraient être heureux
Il lui raconta son histoire
Pendant tout un soir
*« Il fallait traverser l'océan
Même si c'était grand
Il y avait des petits oiseaux
Qui nous réveillaient tôt
Tu viens du bout du monde
Apportant avec toi des idées vagabondes
Que tu viennes d'une grande ville
ou d'un petit village
On a les plus beaux paysages
Que le meilleur
De nos deux cœurs. »*

chant II

**juste des
femmes
heureuses**

Juste des femmes heureuses

Je crois avoir vu une sirène
Au ciel des clichés va la haine
Même une harpie aime une harpie
L'image de la femme qui rit
Comme je voudrais être Atalante
Sûre d'elle, et si intelligente
J'ai vu de loin la belle Héra
Égale de l'homme, sacrée nana.

Ni statues imaginaires
Ni demi dame ni guerrière
Ni déesses ni monstrueuses
Juste des femmes heureuses

Que crée la magicienne Médée
Nous avons plein de qualités
Ce ne serait pas Athéna
Si elle se montrait plus sympa
Un jour les filles peindront leurs muses
Avec talent et avec ruse
La joyeuse chasseuse Artémis
Ne cachera plus ses cicatrices

Ni statues imaginaires
Ni demi dame ni guerrière
Ni déesses ni monstrueuses
Juste des femmes heureuses

Etre tantôt Nikki de St Phalle
Ou tantôt être Wonderwoman
Espionne comme Josephine Baker
Ou fleur des champs comme Déméter
La scientifique Marie Curie
Rêverait d'être aussi Mercredi
Elle nous entraîne Captain Marvel
Telle la rebelle Louise Michel

portfolio

Répétitions et making off

Classe de CE2-CM1 de l'école Aux Quatre vents – photos : Aline César



Répétitions et making off

Classe de CM2 de l'école Aux Quatre vents – photos : Aline César



⇒ Pour voir les clips
et les vidéos du making off :
<https://vimeo.com/showcase/10235979>
mot de passe : et pop à Tourville

Contact ⇒ Aline César
06 09 14 02 02
aline.cesar76@gmail.com
compagnieasphalte.com